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Expediente

Impressão:

  A obra destaca o trabalho que acontece nos 
bastidores, ressaltando o protagonismo de 
costureiras, motoristas, seguranças, equipes de 
limpeza, profissionais de escolas de samba e 
outros profissionais que atuam além dos já 
tradicionais setores de turismo, hotelaria e 
comércio. Para 2024, a previsão da CNC é de 

que sejam criadas mais de 70 mil vagas de 
trabalho temporárias durante as festividades, 
muitas delas com possibilidade de efetivação.
  Contudo, o poder mobilizatório da festa é uma 
alavanca importante  para  fomentar  o 
desenvolvimento e projetar o país no cenário 
internacional. É uma oportunidade de vender a 
'marca Brasil' para o resto do mundo e colocar na 
vitrine o que interessa. Temos cultura, tradições 
e cidades inteligentes. Precisamos aproveitar 
eventos como esse para jogar luz a essas 
características.
  Portanto, o Carnaval nem sempre foi como o 
conhecemos. A festa, que nasceu no período 
colonial, foi moldada por uma combinação de 
influências. O que se percebe nas ruas e 
sambódromos é agora uma expressão cultural 
que incorpora elementos de tradições europeias, 
africanas e indígenas. Essa mistura é um retrato 
do que é e do que foi o Brasil. Que você e sua 
família tenham ótimos dias de folia ou descanso. 

faturamento maior do que em meses como 
dezembro e julho. Todo esse dinheiro circula nas 
mãos de brasileiros envolvidos ativamente com 
a festa, sobretudo aqueles que participam desde 
sua concepção, como explica o livro Cadeia 
produtiva da economia do Carnaval, organizado 
por Luiz Carlos Prestes Filho.

  Ô abre alas, que o Carnaval quer passar: é só 
virar o calendário que, nos quatro cantos do país, 
começa o burburinho em torno da festa. Mas ela 
não vem sozinha. Todos os anos, o Carnaval e a 
economia brasileira andam lado a lado, gerando 
empregos, renda e sendo um estandarte da 
alegria popular. Mas como a festa se estrutura? E 
quanto dinheiro ela movimenta? Entenda mais a 
seguir.
  Em 2023, o primeiro ano com folia de verdade 
depois da pandemia, o Carnaval gerou mais de 
R$ 8,18 bilhões em receita em todo o país, 
segundo a CNC (Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo). Neste 
ano, a expectativa é que esse número cresça 
10%, batendo a marca dos R$ 9 bilhões.
  Além do dinheiro das prefeituras, as cidades 
também movimentam patrocínios e parcerias 
com empresas privadas.
De modo geral, os setores econômicos do país 
enxergam na data uma oportunidade de 

Implicações Legais No Brasil, a importunação 
sexual é considerada crime desde a promulgação da 
Lei nº 13.718/2018. A pena para esse tipo de conduta 
varia de acordo com a gravidade do ato e consiste 
em pena de reclusão de um a cinco anos. Além 
disso, a legislação também estabelece medidas para 
proteger a vítima, como o direito ao anonimato 
durante o processo judicial e a proibição de 
divulgação de informações que possam identificá-la.
Combate e Conscientização
  É fundamental combater a importunação sexual em 
todas as suas formas e promover uma cultura de 
respeito e igualdade.
 Além disso, é importante que todos nós, como 
cidadãos, estejamos atentos e dispostos a intervir 
caso testemunhemos situações de importunação 
sexual. Isso pode envolver desde oferecer apoio à 

vítima até denunciar o agressor às autoridades 
competentes.
 Em resumo, o crime de importunação sexual é uma 
realidade preocupante, especialmente durante o 
carnaval. No entanto, através da conscientização, 
educação e aplicação efetiva da lei, podemos trabalhar 
juntos para criar um ambiente mais seguro e 
respeitoso para todos, onde a diversão possa ser 
desfrutada livremente, sem medo de assédio ou 
violência.
Já sabia dessa informação?! Caso tenha alguma 
dúvida sobre esse conteúdo, fale conosco. Email: 
jussara.freitas39@gmail.com | WhatsApp: (031) 
98319-7490 | Instagram: @drajussarafreitas.

multidões, e muitas pessoas se sentem livres para se 
expressar de maneiras extravagantes. Infelizmente, 
esse ambiente festivo pode ser explorado por alguns 
para justificar comportamentos inadequados ou até 
mesmo criminosos. Mulheres, em particular, 
frequentemente enfrentam assédio verbal, físico e 
sexual durante as festividades, o que constitui 
importunação sexual.
Carnaval não é Consentimento
  O clima de festa e descontração durante o carnaval 
pode levar algumas pessoas a confundirem liberdade 
com permissividade. No entanto, é fundamental 
entender que nenhuma vestimenta, dança ou 
comportamento justifica ou autoriza uma abordagem 
sexual não desejada. O consentimento é sempre a 
chave. Se não há consentimento explícito, não há 
espaço para avanços sexuais.

  Com a temporada de carnaval chegando, é 
essencial lembrar que a diversão não está acima do 
respeito mútuo e dos direitos individuais. Neste 
período festivo, infelizmente, casos de importunação 
sexual podem ocorrer com mais frequência. Vamos 
entender o que constitui esse crime e como agir 
diante dessa situação.
O que é Importunação Sexual?
 A importunação sexual é definida como um ato 
libidinoso não consentido realizado contra alguém, 
geralmente em locais públicos. Isso pode incluir 
toques inapropriados, comentários obscenos, 
exposição  indecente  ou  qualquer  outro 
comportamento de natureza sexual que cause 
desconforto ou constrangimento à vítima.
Manifestações no Carnaval
  Durante o carnaval, as ruas se enchem de 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

  Em determinado momento da vida, nos 
perguntamos: "E se tivéssemos seguido outro 
caminho lá atrás?" Essa é uma pergunta válida que 
pode gerar uma sensação de frustração, mas ao 
mesmo tempo revelar que outros mundos são 
possíveis. Muitas vezes, as mudanças não precisam 
ser tão drásticas e radicais; elas podem ser sutis, 
estando mais próximas e sendo óbvias, embora não 
percebidas anteriormente.
  Nossa liberdade é um estado eterno de escolha, e 
não podemos escapar dela. Mesmo quando não 
escolhemos, ainda assim estamos seguindo um 
caminho, mesmo que seja equivocado. Embora o ser 
humano tenha um poder incrível de resiliência e 
adaptação, encontrando satisfação em diversos 
momentos e condições da vida, quando estamos 

mais próximos do nosso desejo, estamos sendo mais 
autênticos. O problema é que vivemos muitos 
enganos, ilusões, projeções e irrealidades. Não 
alcançaremos estados definitivos de paz em vida, 
mas ao nos aproximarmos do que realmente somos, 
podemos resistir, lutar, buscar e desejar com 
realidade, vivacidade e esperança.
  Eis o destino humano: a busca por encontrar a si 
mesmo, em um mundo que tenta nos afastar de 
nosso "real" particular. A vida apresenta 
possibilidades e caminhos diversos, mas não 
podemos percorrer todos eles. Portanto, devemos 
escolher o que é verdadeiramente nosso.

  Ao longo de nossa existência, seguimos caminhos, 
mesmo quando não os escolhemos conscientemente. 
Na maioria das vezes, percorremos esses trajetos 
sem muita consciência, muitas vezes na tentativa de 
preencher vazios causados por carências e faltas. 
Vamos seguindo adiante sem refletir muito. No 
entanto, nosso desejo bate à porta, manifestando-se 
através de insatisfações e até melancolia. Muitas 
vezes, é necessário fazer escolhas, perder algo ou 
desconstruir para encontrar. Esse é um processo 
doloroso que muitos evitam ou não conseguem 
reunir forças para enfrentar. O ser humano é, por 
vários motivos, sufocado e limitado em suas 
escolhas e liberdade, sendo a culpa e a dificuldade 
em romper com as expectativas dos outros motivos 
comuns.

    O que desejamos? Essa pergunta é uma das mais 
fundamentais que enfrentamos em nossa vida. A 
resposta não é trivial. Podemos nos enganar 
afirmando que desejamos paz, felicidade, bens 
materiais, viagens, entre outros. O que realmente 
desejamos passa por diversos aspectos, incluindo 
elementos que experimentamos na infância e 
projetamos ao longo da vida. É por isso que nunca 
desejamos exatamente o que outra pessoa deseja, 
pois seria um desejo falso, não reflexivo e alienado. 
A busca pelo desejo é a maneira mais próxima que 
temos de buscar a felicidade. Somos seres desejantes 
porque somos carentes.  Portanto,  nunca 
concluiremos o processo de desejar, alcançando uma 
paz plena, pois isso significaria o fim da vida e, mais 
especificamente, o fim do desejo pela vida.

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

APROXIMAR-SE DO DESEJO

CARNAVAL E ECONOMIA: COMO A FESTA IMPACTA O COMÉRCIO?
O movimento é sensual, cultural, social e econômico. Veja como a maior festa de rua do mundo molda as cidades, promove o turismo e estimula a geração de renda.

NÃO É NÃO!
Importunação Sexual. Saiba que você pode ser vítima desse crime facilmente no Carnaval.
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reformas no RS e em MG. Em 2024 serão 
inauguradas as novas instalações da agência de 
Santa Clara do Sul, que passará a contar com um 
espaço novo e moderno para atender com mais 
conforto. Também serão abertas uma agência 
em Bauxita (Ouro Preto-MG) e duas em Montes 
Claros (MG). Ainda neste ano serão iniciadas as 
ações que marcarão as celebrações dos 120 anos 
da cooperativa, completados em março de 2026. 
Para 2025, está prevista a inauguração do 
Centro Administrativo em Conselheiro Lafaiete 
e a abertura da terceira agência em Montes 

Claros, cujo prédio também sediará um Centro 
Administrativo. 
Encontros presenciais e votação digital
A aprovação das contas será feita na assembleia 
digital, cuja votação estará disponível 
exclusivamente no formato online de 05/02 a 
08/03 – pelo aplicativo ou site:
 www.sicredi.com.br/assembleias . Também 
caberá aos associados a decisão sobre a 
destinação das sobras que, descontadas do 
resultado as destinações legais e estatutárias, 
serão de aproximadamente R$ 20,6 milhões.

um acréscimo de 24% no patrimônio líquido, o 
qual atingiu R$ 429 milhões. Vice-presidente, 
Luiz Mário Leite Berbigier destacou essa 
evolução, acrescentando ainda o resultado final 
que teve um acréscimo de 32%, ultrapassando a 
marca dos R$ 97 milhões. A Sicredi encerrou o 
ano com mais de 84 mil associados e uma área 
de atuação que abrange 63 municípios gaúchos 
e mineiros, os quais contam com 30 agências e 
410 colaboradores. 
  No que se refere aos projetos e investimentos 
para expansão, destaque para obras novas e 

  Mais de 120 Coordenadores de Núcleo da 
Sicredi Integração RS/MG se reuniram nesta 
semana em dois encontros Pré-Assembleares 
2024, sendo na terça-feira (30/01) em Minas 
Gerais, na cidade de Conselheiro Lafaiete; e no 
dia (02/02) em Lajeado (RS), no Centro 
Administrativo. As atividades serviram para 
explanar os números de 2023 da cooperativa de 
crédito, os quais desde segunda-feira (05/02) 
começam a ser apresentados aos associados nas 
comunidades das regiões de atuação para 
posterior votação digital. 
  Além de destacar o desempenho positivo do 
período e os projetos de crescimento, ambos 
eventos contaram com a participação do 
presidente da Central Sicredi Sul/Sudeste, 
Márcio Port, que palestrou sobre o tema 
“Cooperativismo com Propósito”. Durante sua 
fala ele salientou a expressão do modelo em 
âmbito mundial e a evolução no Brasil, 
enfocando o avanço do Sicredi e seus 
diferenciais no mercado. “Somos uma 
instituição financeira que também tem produtos 
e serviços. Mas que vai muito além, lembrando 
a forte atuação local e as ações sustentáveis na 
sociedade. “Sem viabilidade econômica a 
organização cooperativa não existe. Sem 
viabilidade social, uma cooperativa não tem 
razão de ser”. 
  O presidente Adilson Metz abriu a 
programação enaltecendo o ano espetacular da 
Sicredi Integração RS/MG e agradecendo a 
atuação dos Coordenadores de Núcleo como 
representantes dos associados e promotores do 
diálogo sobre a gestão e o desenvolvimento da 
cooperativa. Foram 22% a mais de recursos 
totais, que somaram cerca de R$ 5,4 bilhões, e 

SICREDI INTEGRAÇÃO RS/MG ABRE PROCESSO ASSEMBLEAR 
COM ENCONTROS DE COORDENADORES DE NÚCLEOS

Assembleia aconteceu em Mariana no dia (07/02).
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  Conforme orientação da Secretaria Municipal de 
Obras e Urbanismo e amparada pelos laudos, 
optou-se por priorizar a remoção dos sete imóveis 
encontrados no curso da galeria de drenagem do 
bairro. A retirada das famílias, além de gerar 
segurança, é importante para que se possa fazer a 
manutenção da galeria.  Destaca-se  que 
desapropriação foi concretizada amigavelmente 
com cinco famílias.
  Dessas cinco, cujas casas estão sendo 
desapropriadas agora, três já saíram do imóvel 
devido ao próprio risco. Uma delas é beneficiária 
do auxílio-moradia (aluguel social). Já as outras 
duas ainda se encontram em suas residências e, 

após a assinatura dos termos do acordo de 
desapropriação, será realizado o pagamento das 
indenizações. Assim que o valor for depositado na 
conta das famílias, o município automaticamente 
recebe a posse dos imóveis, e os expropriados têm 
um prazo de 30 dias para desocupação, podendo 
inclusive retirar todas as partes aproveitáveis.
  Outros imóveis dentro do processo da REURB já 
foram mapeados e têm indicação de remoção. Os 
estudos ainda não foram concluídos e, por isso, não 
se tem o número exato de imóveis que devem ser 
removidos no Taquaral. No entanto, outras 18 
famílias já sinalizaram interesse em realizar um 
acordo para a desapropriação amigável com a 
Prefeitura de Ouro Preto.

Remoção feita com base na lei
  Em conjunto com a Procuradoria-Geral do 
Município, a Gerência de Habitação realizou os 
Procedimentos Administrativos de Desapropriação 
por Necessidade Pública, que é a mais urgente, 
como nos casos de risco de tragédias ambientais em 
que, caso o imóvel não seja desapropriado, pode 
haver um dano irreparável ao interesse coletivo.
A REURB possui importância significativa na 
redução dos riscos e na salvaguarda da integridade 
física dos munícipes. As famílias que poderão 
permanecer em suas casas no Taquaral vão receber 
o título de propriedade e ainda ter acesso à 
infraestrutura essencial que será futuramente 
implantada no bairro.
  Não há data definida para novas desapropriações. 
A ação depende do fluxo de conclusão dos 
trabalhos e procedimentos técnicos exigidos pela 
instrução normativa 002/2021, que dispõe sobre o 
procedimento interno de desapropriação de bens 
imóveis por parte do município de Ouro Preto.

  De acordo com os laudos já apresentados, algumas 
edificações do bairro Taquaral se encontram em 
áreas com problemas geotécnicos e a sugestão é 
que se faça a remoção ou demolição desses 
domicílios. Os estudos feitos na região estão 
alinhados ao Plano Municipal de Redução de 
Riscos (PMRR), entregue oficialmente ao 
Município em Audiência Pública realizada em 
agosto de 2023.  No documento,  foram 
apresentadas as áreas mapeadas e identificadas as 
áreas suscetíveis a deslizamentos, classificadas 
como R-4 (risco muito alto) e R-3 (risco alto).

A desapropriação

  Os Termos de Desapropriação e os acordos para 
pagamento das indenizações de cinco imóveis, 
localizados em área de risco no bairro Taquaral, 
foram assinados pelo prefeito Angelo Oswaldo na 
segunda-feira, dia (05/02), no auditório da 
Prefeitura. Este é o primeiro ato de desapropriação 
do processo de Regularização Fundiária do Núcleo 
Urbano que está sendo realizado no bairro. 
  Na solenidade de assinatura do documento, além 
do prefeito Angelo Oswaldo e da vice, Regina 
Braga, devem estar presentes os secretários 
municipais, o deputado estadual Leleco Pimentel, o 
vereador Kuruzu e ainda representantes da 
Associação de Moradores do Bairro Taquaral e da 
Associação Dom Barroso.
  A Regularização Fundiária Urbana (REURB) é o 
procedimento por meio do qual se garante o direito 
à moradia digna àqueles que residem em 
assentamentos informais localizados nas áreas 
urbanas. O programa prevê um conjunto de 
medidas jurídicas, urbanísticas, ambientais e sociais 
destinadas à incorporação dos núcleos urbanos 
informais, ao ordenamento territorial urbano e à 
titulação de seus ocupantes.
  A Regularização Fundiária em áreas de risco, para 
ser aprovada, exige alguns procedimentos 
obrigatórios como, por exemplo, a realização de 
estudos geológicos/geotécnicos. Assim, com o 
apoio dos laudos gerados por esses estudos, são 
indicadas as soluções estruturais para eliminação 
dos riscos em cada parcela/edificação do bairro. O 
processo de avaliação dos contemplados pela 
Regularização  Fundiária  (Reurb)  é  de 
responsabilidade da Diretoria de Regularização 
Fundiária e Reassentamento da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação.

OURO PRETO: IMÓVEIS INSTALADOS EM ÁREA DE RISCO 
NO TAQUARAL VÃO SER DESAPROPRIADOS 

A iniciativa faz parte do processo de Regularização Fundiária (Reurb).
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PROJETO INCLUDE ABRE INSCRIÇÕES PARA NOVAS TURMAS DE 

CRIANÇAS E JOVENS EM LABORATÓRIOS DE ROBÓTICA E ELETRÔNICA
As inscrições podem ser feitas até 29 de fevereiro. As aulas terão início no dia 4 de março.

estudante de escola pública, ter entre 8 e 18 anos de 
idade e ter interesse em tecnologia.

Sobre os laboratórios tecnológicos: 
  Os laboratórios tecnológicos do Projeto Include 
contam com diversas ferramentas, circuitos e 
equipamentos, como impressora 3D, óculos de 
realidade virtual, drone, entre outros. Os participantes 
também receberão noções de programação e 
eletrônica com monitores capacitados, que atuarão no 
apoio aos estudantes envolvidos no programa. 

Como são as aulas:
  Em encontros semanais, com duas horas de duração 
e turmas divididas por faixas etárias, os participantes 
terão acesso a aulas e atividades que abrangem 
fundamentos para proporcionar conhecimento para 
elaboração de projetos experimentais. Além de 
oferecer formação tecnológica de qualidade, o projeto 
estimula o aprendizado prático e a criatividade dos 
alunos, a partir de uma metodologia “mão na massa”.

Estão abertas as inscrições para alunos de escolas 
públicas interessados em participar das novas turmas 
de formação tecnológica nos laboratórios do Projeto 
Include nos municípios mineiros de Mariana e 
Governador Valadares, e em Linhares, no Espírito 
Santo. 
  Realizado pelo Instituto Campus Party, o Include é 
um projeto social que viabiliza a implantação de 
laboratórios de tecnologia em comunidades de todo o 
país. A iniciativa tem o objetivo de fornecer 
oportunidades de formação na área para cerca de 600 
alunos de 8 a 18 anos de forma prática e com 
metodologias ativas.
  O Include tem duração de dois anos, com turmas 
semestrais. No primeiro ciclo de 2024, serão 
formadas 12 classes, quatro em cada município, 
beneficiando 240 jovens, uma média de 80 alunos 
em cada uma das localidades. 
  As inscrições para a seleção dos alunos são gratuitas 
e estão disponíveis no site do Instituto Campus Party. 
Os requisitos para participação no programa são: ser 
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas válidas até 15/02

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
Chantilly 

amélia 

1lt

R$

Leite condensado 

italac  

395g 

R$

18,50 5,65

Milho verde 

ramy sachê 

170g

R$

2,89

Café 

pilao 

500g

R$

14,95

Adoçante 

linea 

75ml

R$

9,50

Sucrilhos 

kellogs 

240g

R$

7,79

Molho de 

tomate 

salsareth 

300g

R$

1,99

Biscoito marilan 

tortinha 

300g

R$

6,69

Tempero 

receita 

casa 

450g 

R$

11,45

Coluna fisioterapia domiciliar com o FISIOTERAPEUTA JOÃO REZENDE 
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

A IMPORTÂNCIA DE EVITAR QUEDAS EM IDOSOS
são fundamentais para reduzir esses riscos, 
como: cuidado com os tapetes e carpetes, 
instalação de barras de apoio, boa iluminação e 
manter sempre atenção e cognitivo desse idoso 
preservado. Para as alterações físicas do 
organismo, a melhor prevenção se chama 
Fisioterapia Geriátrica Especializada, pois ela 

vai direcionar todos os exercícios, tarefas e 
atividades naquela alteração que mais coloca 
nossos idosos em risco. 
Investir na sua saúde é sempre o melhor 
caminho para uma vida plena. 

João Rezende - Fisioterapeuta

  Com o passar dos anos, nosso organismo vai 
perdendo massa muscular, e reduzindo 
capacidades como visual e auditiva, é comum 
(mas não normal) ter perda de equilíbrio e 
agilidade, esses fatores são os mais perigosos 
para os idosos. 
  Além disso, algumas alterações no ambiente 

  Olá, meu nome é João Rezende, sou 
Fisioterapeuta e é com imensa satisfação venho 
trazer para vocês um pouco da minha 
experiência como profissional da saúde 
cuidando de idosos há 14 anos. Hoje venho falar 
de algo que é muito comum que é a queda em 
idosos, mas porque que isso acontece? 

interlocução com o governo federal.
Sobre o tema, ele ainda reforçou a necessidade de 
se encontrar rapidamente uma solução definitiva, 
de modo a afastar o risco de colapso no Estado, o 
que afetaria a manutenção de serviços públicos e 
afastaria investidores.
  O governador salientou ainda o desafio de 
recuperar as estradas mineiras. Anunciou a 
pretensão do Estado de, neste ano, dobrar o 
investimento nessa área. Até agora, como contou, 
foram investidos R$ 1,5 bilhão, recuperando mais 
de 1.200 quilômetros em 50 rodovias.
  Outra iniciativa para 2024, segundo ele, é 
continuar a promoção de empregos no Estado, 
para criar, até o fim da sua gestão, o total de mais 
de 1 milhão de novas vagas.

Mesa de honra
  Além do presidente da ALMG e do governador, 
compuseram a mesa de honra da cerimônia o 
desembargador Lincoln dos Santos, a defensora 
pública-geral, Raquel Gomes de Sousa da Costa 
Dias, o presidente do Tribunal de Contas do 
Estado, Gilberto Pinto Monteiro Diniz, o 
procurador-geral de Justiça adjunto Institucional, 
Carlos André Mariani Bittencourt, e o juiz de 
Direito Cássio Fontenelle.
  Também compuseram a mesa os seguintes 
parlamentares: a 1ª- vice-presidente da ALMG, 
Leninha (PT), o 2º-vice-presidente, Duarte 
Bechir (PSD); o 1º secretário, Antônio Carlos 
Arantes (PL); e o 3º-secretário da Mesa, João 
Vítor Xavier (Cidadania).

resolver dívida com a União

  Na Reunião Solene, o governador Romeu Zema 
(Novo) enfatizou como a maior preocupação da 
sua gestão resolver o problema da dívida do 
Estado com a União.
Apesar de considerar a adesão ao Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF), que defende desde 
2019, uma alternativa legal e disponível, afirmou 
a disposição do governo para o diálogo e para 
quaisquer possibilidades de solução, inclusive as 
apresentadas recentemente.
  Romeu Zema agradeceu ao presidente da 
ALMG e aos deputados, bem como ao presidente 
do Senado Rodrigo Pacheco, por buscarem 
encontrar uma saída para a questão e promover a 

 

    Negociar uma solução definitiva para a dívida 
do Estado com a União é prioridade para o 
Legislativo neste início de ano, conforme 
enfatizou o presidente da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), na quinta-feira (1º/02/24), 
ao instalar, em Reunião Solene, a 2ª Sessão 
Legislativa Ordinária da 20ª Legislatura.
  Com o encerramento do recesso parlamentar e o 
retorno para o segundo ano dos trabalhos do atual 
mandato, o presidente afirmou que considera a 
iniciativa crucial para o Estado.
“Precisamos construir uma proposta não como 
um ponto isolado no tempo, mas sim como um 
esforço coletivo e um marco que pode possibilitar 
uma gestão financeira mais equilibrada e, 
consequentemente, uma maior capacidade de 
investimento em áreas essenciais para o 
desenvolvimento do Estado.”
  O deputado Tadeu Martins Leite destacou a 
jornada conjunta do Congresso Nacional e dos 
governos estadual e federal na busca de uma 
solução consistente para o problema.
Destacou, ainda, o olhar diferenciado do 
Legislativo a ser dirigido para as consequências 
das fortes chuvas em algumas regiões do Estado e 
da longa estiagem que afeta outras, o que 
prejudica a população e o Estado. 
 O deputado Tadeu Martins Leite também 
relembrou como uma das conquistas do ano 
passado a lei complementar criada, aperfeiçoada 
e aprovada na Assembleia, que desbloqueou para 
municípios o R$ 7 bilhões em verbas da saúde aos 
municípios, os quais poderão ser usados até o fim 
de 2024.
“Nossa missão, sempre em conjunto com o 
Governo de Minas, é consolidar e expandir esta 
iniciativa, assegurando uma saúde pública 
eficiente, de boa qualidade e de acesso universal 
no Estado”, afirmou.
Governador pede união de esforços para 

CONTAS EM DIA: SOLUÇÃO PARA DÍVIDA ENTRE MINAS E 
UNIÃO É PRIORIDADE PARA O LEGISLATIVO

Informação foi destacada pelo presidente da ALMG, deputado Tadeu Martins Leite, em Reunião Solene para instalar 2ª Sessão Legislativa.

Azeite extra 
virgem 

esmeralda 
500ml 

R$

31,90
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 Potencial para a Conservação de Espécies 
Ameaçadas
Por estar contida nos domínios de Mata Atlântica e 
Cerrado, o Parque possui um potencial significativo 
para abrigar espécies raras e/ou ameaçadas. O Atlas 
da Fundação Biodiversitas, em 1998, indicou Ouro 
Preto como de extrema importância biológica para 
a conservação de aves em Minas Gerais.

Infraestrutura para Aproveitar a Natureza
Atualmente, o Parque conta com uma série de 
facilidades para os visitantes, incluindo um centro 
administrativo, campos  esportivos, portaria, 
fraldário e vestiários. Iniciativas educativas, como 
"A Escola vai ao Parque", promovem a 

conscientização ambiental.

Números que Traduzem o Impacto
 O Parque registrou aproximadamente 13.000 
visitantes e 5.000 veículos em 2009. Esses 
números, no entanto, representam apenas a entrada 
controlada por uma das portarias, já que o PNMA 
possui mais dois acessos, um pelo Morro São 
Sebastião e outro pela Praça do Bar do Baú.
O Parque Natural Municipal das Andorinhas não é 
apenas um destino turístico, é um santuário que 
abriga a história, a biodiversidade e a importância 
hídrica da região. Sua preservação e uso sustentável 
são essenciais para garantir que as futuras gerações 
possam desfrutar e se beneficiar desse tesouro 
natural.

Valor Ambiental para a Comunidade
 Além de sua importância histórica e ecológica, o 
Parque desempenha um papel vital na qualidade de 
vida da população local. Ao contribuir para a 
conservação dos recursos hídricos, manutenção da 
permeabilidade do solo, biodiversidade e clima, 
torna-se um local de convívio e lazer essencial para 
a comunidade.

Diversidade Biológica e Geológica
 A área do Parque está situada entre dois grandes 
domínios morfoclimáticos neotropicais: o Cerrado 
e a Mata Atlântica. Esta combinação resulta em 
uma grande diversidade e complexidade estrutural 
de ambientes, como matas, campos rupestres, 
afloramentos rochosos e áreas úmidas.

   Contido na Área de Proteção Ambiental (APA) 
Estadual da Cachoeira das Andorinhas, o Parque 
Natural Municipal das Andorinhas foi criado pela 
Lei nº 390 de 30 de dezembro de 1968 para 
preservar os recursos naturais da região e a 
nascente do Rio das Velhas. Em 2005 foi realizada 
uma delimitação do Parque que culminou numa 
área de 557 ha.

A Natureza em seu Esplendor
 O ponto central e o principal atrativo do Parque 
Natural Municipal das Andorinhas é a Cachoeira 
que dá o nome ao local. Essa majestosa queda 
d'água não é apenas um ponto turístico, mas 
também um elemento crucial para a preservação do 
alto valor biológico, turístico e histórico da região.

Contribuição Vital para o Ecossistema
  O Parque não é apenas um refúgio cênico, mas 
desempenha um papel fundamental na preservação 
das nascentes formadoras do Rio das Velhas. Essa 
contribuição é de grande importância para a sub-
bacia do Rio São Francisco, desempenhando um 
papel significativo no abastecimento de água da 
Região Metropolitana de Belo Horizonte, através 
do Sistema Rio Manso.

Vestígios Históricos e Culturais
Sob o ponto de vista histórico e cultural, a região do 
Parque Natural Municipal das Andorinhas é 
testemunha do início do Ciclo do Ouro das Minas 
Gerais.  Os caminhos percorridos pelos 
Bandeirantes, que posteriormente originaram a 
cidade de Ouro Preto, têm raízes profundas nesta 
área.

PARQUE NATURAL MUNICIPAL DAS ANDORINHAS: 
PRESERVAÇÃO E VALOR MULTIFACETADO

O Parque das Andorinhas foi criado pela Lei nº 390 de 30 de dezembro de 1968.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

especialidade, que não merece compartilhamentos, a 
não ser com o silêncio. Um vaso esturricado enfeita 
a mesinha. Que dó! Pego água do filtro. Molho a 
planta. A atendente me observa com um sorriso 
amarelo. Aprendi a ler o rosto e os gestos dos outros. 
Aprendi a apreender olhares. Aprendi a observar o 
silêncio e o vazio. Olho minhas mãos amareladas. 
Acho que carregam icterícia. Algum médico 
aventou essa informação. Não é grave. Meu nome é 
colocado na tela da televisão. O doutor me espera. 
Não gosto de ouvir a voz monótona do computador 
me anunciar. Tempo bom era a época em que o 
doutor falava nosso nome, nos esperava na porta da 
sala, com um sorriso no rosto. Tempo bom era poder 
levar umas folhas de verdura ou broa de fubá para o 
doutor, que sorria de contentamento. Época boa era 
ouvir o doutor perguntar notícias dos seus pais, avós 
e irmãos... Sento na cadeira do consultório, 
querendo conversar. Cinco minutos bastam. 
Intimido-me ao ouvir o doutor me perguntar sobre 

da casa. Lembrei-me de vó, da canjica de vó, de vó 
soprando as madeiras no forno à lenha; lembrei-me 
do sabor e do cheiro da comida de vó. Geração de 
ferro, de trabalho árduo, sem choramingar o suor de 
cada dia. Geração que se levantava antes de o sol 
nascer, e dormia pelas tantas. Geração que corrigia 
filhos, netos, sobrinhos e irmãos, sem intervenções 
ou ameaças de outras estâncias. Levei puxões de 
orelhas que agradeço, penhoradamente, aos meus  
pais. Carrego ternas lembranças da infância e da 
adolescência. Compartilho esse sentimento com 
meu sorriso. Um carro e uma moto passam por 
mim. Não me atrevo a cruzar a faixa de pedestres, 
enquanto visualizo um automóvel se aproximando. 
Gato escaldado tem medo de água fria. Prossigo. 
Paro no meu destino. Uma clínica? Enfrento uma 
pequena fila. Duas mulheres grávidas trocam 
experiências. Mãe de três filhas fala sobre ilusões e 
desilusões da maternidade. Permaneço em silêncio. 
Nada tenho a contribuir. Escutar é minha 

.  Saí de casa para buscar inspiração no vento. Sol à 
meia luz cercado por nuvens. Vento sopra, cortante. 
Ameaço parar meus passos, mas continuo. O frio 
sempre doeu em mim. O vento já ocupa lugar de 
destaque nos meus devaneios. Desperta-me. Seguro 
as pontas do cabelo curto. O vento teima em 
acariciar os fios. Tiro a touca da bolsa. Uma folha 
seca voa com o sopro da ventania. Que inveja da 
liberdade da folha! Um passante pergunta-me as 
horas. Respondo que estou sem relógio e sem 
celular... Permito-me divagar. Carrego uma bolsa na 
mão que será devolvida à loja... Cumprimento um 
senhorzinho, conhecido há mais de duas décadas. 
Caminha, sorridente, com seus cachorros bem 
escovados e dóceis. O meu repousa em casa, metido 
entre as cobertas. Friento e mal-humorado, apesar da 
interesseira docilidade, quando se aproxima o 
horário das refeições. Duas senhoras reclamam do 
preço do gás. Reclamo em pensamento. A mais 
experiente diz que montou um fogão à lenha na área 

minhas agruras físicas. Estou sentindo saudade, 
doutor. Uma baita saudade. Não sei especificar o 
grau. Se 1, 2 ou 3... O senhor tem remédio pra 
saudade? As palavras ficaram represadas nos meus 
pensamentos, quando o doutor me perguntou pela 
segunda vez: no que posso ajudar? O senhor podia 
me ajudar muito, se eu tivesse coragem de perguntar 
se saudade é comorbidade grave. Sinto o vento soprar 
pela fresta da porta. "Sinto dores de não poder comer 
doces, doutor". Digo, com um sorriso forçado. Tenho 
que ser direta e objetiva. Tem gente na fila. Daqui a 
pouco, a voz feminina do computador anunciará outra 
pessoa. Ele me entendeu, o vento também... Subiu a 
dose da metformina. Saudade de vó é doce... Será que 
esse remédio vai suavizar saudade de vó? Fui-me 
embora com a alma mais triste do que nunca...

SAUDADE DE VÓ

recolhimento de materiais para descarte.
  A população pode colaborar no combate ao 
mosquito ao separar, ao menos, 10 minutos 
semanalmente para verificar a presença de 
possíveis focos do Aedes aegypti, transmissor 
da Dengue, Zika, Chikungunya e Febre 
Amarela. Também deve receber os agentes de 
saúde e endemias. Denúncias sobre focos nas 
ruas ou na vizinhança, devem ser feitas no 
Combate a Endemias, pelo telefone (31) 3558-
2319. Lotes sem capina, com mato alto também 
são um risco e podem ser denunciados à 
Fiscalização de Posturas, pelo número 153 da 
Guarda Civil.

Fique atento aos sintomas
  Pode ser um quadro clinico para a dengue, 
chikungunya ou zika, febre alta, dores no corpo 
e articulações, cansaço, fraqueza, dores nos 
olhos, erupção e coceiras na pele, desta forma, o 
paciente deve procurar a Unidade Básica de 
Saúde de referência. Diante dos sintomas, a 
recomendação é por não fazer a automedicação 
e ir médico.

  A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Saúde, divulga as estatísticas dos casos de 
dengue e chikungunya no município, durante o 
último mês. Entre os dias 1º e 31 de janeiro, 
foram registrados 310 casos confirmados de 
dengue na cidade. 
  Desses, 278 casos são autóctones, que foram 
contraídos e diagnosticados no município. Os 
outros 32 casos são importados, contraídos em 
outras localidades e diagnosticados nos serviços 
de saúde municipais. Foram registrados dois 
casos autóctones e um caso importado de 
Chikungunya, totalizando três casos.

Ações de combate ao mosquito
  Agentes de Combate às Endemias atuam na 
sede e nos distritos. Além das visitas periódicas, 
quando algum caso é notificado, os agentes 
fazem uma varredura na residência do paciente e 
imediações, combatendo os focos do mosquito. 
É feito o uso de larvicidas para reservatórios e 
recipientes com água, a pulverização de 
inseticidas, quando recomendado, no interior 
dos imóveis e quintais, além das orientações e 

DENGUE MATA: 310 CASOS CONFIRMADOS 
DE DENGUE EM MARIANA 

Boletim dos casos de dengue no mês de janeiro foi divulgado em Mariana.



_____________________________________________10 08/02/2024 a 15/02/2024 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal



Líder gás 
35574000

(31)986840291

11_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

08/02/2024 a 15/02/2024

que possuem potenciais degradantes para o meio ambiente no 
município, devem procurar a Semmads (Av. Getúlio Vargas, 
110 – Centro de Convenções), para obtenção e preenchimento 
do formulário. 
  Em seguida, o documento deve ser encaminhado ao 
Departamento de Documentação e Arquivo, localizado no 
prédio da Prefeitura Municipal (Praça Juscelino Kubitschek, 
s/n), a fim de iniciar o Processo de Regularização (PRO). 
Também é preciso requisitar uma vistoria para garantir a 
obtenção do licenciamento, assegurando, assim, a 
conformidade legal das atividades.
 Após a vistoria, a equipe técnica responsável realiza análises 

para constatar a viabilidade ou inviabilidade das atividades. 
Sendo liberado, será necessário que o requerente atenda 
alguns requisitos e apresente a documentação para que esteja 
apto a receber a licença.

Preservar o Meio Ambiente

  O Licenciamento ambiental tem cunho direto na preservação 
do meio ambiente e traz segurança para a população, tanto no 
âmbito social, evitando riscos ao município, quanto no âmbito 
jurídico, fazendo com que o cidadão esteja em conformidade 
com a lei.

  A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semmads), presta o serviço. O licenciamento concede 
autorização para a realização de atividades e operações que, de alguma 
forma, utilizam ou interferem nos recursos ambientais. Na análise 
técnica, são consideradas as consequências ambientais, sociais e 
econômicas, com medidas para reduzir impactos ao ecossistema.

O que fazer?
  Os responsáveis por empreendimentos que estão listados na Lei 
Municipal Complementar n° 168/2017 ou por quaisquer atividades 

Aviso de Licenciamento Ambiental: FAZENDA UNIVERSO – NAZARENO MOREIRA QUIRINO , por determinação 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS torna público o 
requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao Empreendimento Nazareno Moreira Quirino,CPF: 
036.257.336-09,, localizado na Estrada Padre Viegas/Mainart, s/n – Zona Rural – Mariana – MG (Fazenda 
Universo), que exerce as atividades de Fabricação de produtos de laticinios, exceto envase de leite fluido., 
conforme Orientação Básica SEMMADS n° 9700/2023.  O processo permanece à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h localizado na sede do município de Mariana.   Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da Orientação Básica, que se encontram à 
disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.

UTILIDADE: PREFEITURA DE MARIANA RECEBE 
SOLICITAÇÃO PARA LICENCIAMENTO AMBIENTAL

Comércios, hotéis, lavadores de carro, oficinas e outros podem solicitar análise técnica para a liberação de licenciamento ambiental.
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“MENTE JOVEM” - JOVENS DE OURO 2.0 INICIAM O 
ANO DEBATENDO SAÚDE MENTAL

Um importante momento para dialogar sobre temas relevantes para a saúde mental de adolescentes, como ansiedade, depressão, suicídio, 
sexualidade, família e comunicação não-violenta.

positivos e negativos das redes sociais e da internet. 
Ana Lúcia ressaltou a importância de um diálogo 
aberto e realista sobre essas questões, que envolvem 
tanto os profissionais de saúde mental quanto os pais 
ou responsáveis na busca por soluções que 
promovam um ambiente saudável e equilibrado para 
o desenvolvimento da juventude.
  Além dos citados, o evento contou com a presença 
do secretário de Desenvolvimento Social, Edvaldo 
Rocha, e do vereador Matheus Pacheco, o que 
demonstra o reconhecimento da importância dessas 
iniciativas para a comunidade. O evento "Mente 
Jovem" foi não apenas uma oportunidade de 
aprendizado e troca de experiências, mas também 
um espaço de acolhimento e apoio para os jovens 
enfrentarem os desafios da adolescência com 
resiliência e confiança.

  Viviane Moreira encerrou a programação com 
ensinamentos de técnicas de relaxamento e 
respiração, importantes para momentos de crise de 
ansiedade. Na ocasião, os jovens foram estimulados 
a refletir e a interagir sobre a temática, de modo a 
proporcionar aos participantes ferramentas para lidar 
com o estresse e a pressão do dia a dia e do mercado 
de trabalho.
  A psicóloga do CAPSIJ, Ana Lúcia, também 
abordou questões relacionadas ao uso de substâncias 
como uma forma de lidar com a tristeza e a solidão, 
destacando a importância de uma abordagem 
cuidadosa e empática para acolher os jovens que 
enfrentam esses desafios. Ela enfatizou a necessidade 
de uma escuta qualificada e de um trabalho conjunto.
O evento também levantou reflexões sobre o papel 
da tecnologia na vida dos jovens e os impactos 

  Os jovens do Programa Jovens de Ouro 2.0 
marcaram presença no evento, que contou com a 
presença de 160 pessoas. O prefeito Angelo Oswaldo 
prestigiou o evento e elogiou a iniciativa: “É um 
marco na evolução da nossa juventude, o programa é 
muito especial e com grandes resultados”.
  A programação teve início com café da manhã e 
atividade física conduzida por Bruno Barros, 
representante da Secretaria de Esportes e Lazer. Em 
seguida, representantes do Centro de Atenção 
Psicossocial Infanto Juvenil (CAPSlj) promoveram 
uma roda de conversa e uma dinâmica. Depois do 
almoço, o psicólogo do Centro de Referência e 
Acolhimento (CRA) LGBT +, Rodrigo Briolo, 
ministrou uma palestra sobre sexualidade, e a médica 
Amanda Ferro tratou do tema da família e do 
bullying. 
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Varanda das

Delícias

Endereço: Rua Santa Cruz - 114 - 
Barro Preto - Mariana/ Telefone: 

3557-2194 - 99798-6657

Servimos MARMITEX (atendimento de 11hrs ás 14hrs)

ACIAM / CDL MARIANA APRESENTA O FUNCIONAMENTO 
DO COMÉRCIO DURANTE OS DIAS DE CARNAVAL

Por determinação da Prefeitura Municipal de Mariana, de acordo com o Decreto nº 11.677 que divulga os dias de feriados e estabelece os dias facultativos

estipulado as condições acima. Link do 
decreto:
 (https://www.mariana.mg.gov.br/noticia/8
095/prefeitura-de-mariana-decreta-13-
feriados-em-2024), lembramos que as 
dúvidas relacionadas a estas informações 
podem ser esclarecidas pelos associados 
diretamente com a ACIAM e CDL Mariana, 
através dos canais de comunicação das 
entidades.

como “ponto facultativo”, os dias 12, 13 e 
14/02, segunda e terça de carnaval e quarta-
feira de cinzas. 
  Entretanto, pelas regras e orientações do 
Sindicato dos Comerciários de Itabirito, ao 
qual somos vinculados, os empregados do 
comércio não podem trabalhar na segunda-
feira de carnaval. Informamos que, mesmo 
ainda sem terem liberado a Convenção 
Coletiva do Comércio para 2024, já ficou 

  Para que o Carnaval seja considerado 
feriado é necessário que haja leis 
municipais ou estaduais que o oficializem, 
uma vez que o evento, por si só, não 
configura um feriado nacional. Por 
determinação da Prefeitura Municipal de 
Mariana, de acordo com o Decreto nº 
11.677 que divulga os dias de feriados e 
estabelece os dias facultativos, consta no 
site a informação de serem considerados 

destinados serão empregados na ampliação e 
aprimoramento das atividades oferecidas pela 
instituição, beneficiando não apenas as 
crianças atendidas, mas toda a comunidade 
marianense.
  Em um contexto marcado por desafios sociais 
cada vez mais complexos, iniciativas como 
essa demonstram a importância do trabalho em 
rede e da cooperação entre diferentes atores da 
sociedade. A contribuição da vereadora Sônia 
Azzi para a Casa Lar Estrela é um exemplo 
claro de como a união de esforços pode fazer a 
diferença na construção da comunidade, 
promovendo inclusão, igualdade e bem-estar 
aos cidadãos de Mariana.

social em Mariana.
  Sua atuação vai além do simples 
fornecimento de assistência básica, mas busca 
proporcionar às crianças e jovens em situação 
de vulnerabilidade a oportunidade de 
desenvolver habilidades fundamentais para sua 
inserção plena na sociedade, promovendo a 
convivência grupal e social e estimulando o 
exercício da cidadania.
  A doação da vereadora Sônia Azzi representa 
um importante reconhecimento do trabalho 
desenvolvido pela instituição e reforça o 
compromisso do poder público em apoiar 
iniciativas que promovam a inclusão social e o 
desenvolvimento humano. Os recursos 

  Na presente semana, a vereadora Sônia Azzi 
anunciou a alocação de sua emenda 
parlamentar impositiva no valor de 50 mil reais 
para a Instituição Casa Lar Estrela. Este 
investimento, destinado ao desenvolvimento 
socioeducativo de crianças em situação de 
vulnerabilidade, representa um passo 
significativo na promoção da inclusão social e 
no fortalecimento da rede de apoio a 
sociedade.
  Fundada em 1997, a Casa Lar Estrela é uma 
organização da sociedade civil, sem fins 
lucrativos, que tem como missão primordial 
contribuir para a redução das desigualdades e 
garantir os direitos das crianças e adolescentes. 
Ao longo de seus 25 anos de atuação em 
Mariana, a instituição consolidou-se como um 
espaço de referência para a infância e 
juventude, oferecendo uma variedade de 
atividades que estimulam o reconhecimento 
dos jovens como agentes sociais e sujeitos de 
direitos.
  O trabalho da Casa Lar Estrela é pautado pelo 
princípio da escuta ativa e do respeito à 
diversidade, priorizando o protagonismo das 
crianças, adolescentes e jovens nas tomadas de 
decisões e no desenvolvimento de ações em 
parceria  com outras  instituições  da 
comunidade. Nos últimos anos, a instituição 
tem intensificado suas ações, promovendo 
oficinas, rodas de conversa e eventos com o 
objetivo de reduzir o número de crianças e 
adolescentes em situação de vulnerabilidade 

VEREADORA SÔNIA AZZI DESTINA EMENDA 
PARLAMENTAR PARA CASA LAR ESTRELA, 

FORTALECENDO A REDE DE APOIO ÀS CRIANÇAS
Investimento de 50 mil reais contribuirá para o desenvolvimento socioeducativo na comunidade de Mariana.
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*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

também ganhos superiores a 500% em relação a um simples final de 
semana.
  É o caso de Carmo Francisco Conrado Júnior, o Conrado, dono de 
um food truck, que teve que se reinventar na pandemia e se adaptar 
ao mercado de delivery de uma grande rede do comércio on-line 
para não ficar sem a renda mensal. "O pessoal está entusiasmado e 
carente de festas. Minha expectativa é de aumentar bastante as 
vendas e faturar entre R$ 18 mil e R$ 20 mil nos quatro dias do 
Carnaval", aposta. Em um final de semana com evento, ele chega a 
faturar cerca de R$ 3 mil com a comercialização de hot-dog, 
hambúrguer, tropeiro, macarrão na chapa e batatinha em cone. No 
último final de semana, Conrado já percebeu no caixa o potencial do 
Carnaval deste ano nas festas em cidades vizinhas a BH, como Pedro 
Leopoldo, Confins, Vespasiano, Mariana, Ouro Preto e Divinópolis.
Apresentações de música
  "O povo está de volta às ruas e sedento de farra. Em 2021, não 
tivemos absolutamente nada. Em 2022, o Carnaval de rua não 
aconteceu e tivemos poucos eventos privados. Mas neste ano, está 
todo mundo de volta, animado, e com a expectativa de que o 
Carnaval volte maior do que era", afirma o percussionista Luiz 

Cristhovam Cesário Ladeira, o Totove Ladeira, que toca nos grupos 
Zé da Guiomar e Trem das Onze e aposta nos serviços de freelancer 
para aumentar a renda nesta época do ano. "No Carnaval, vou tocar 
de todo jeito, com o meu grupo e como freelancer também. O que 
faturo durante a festa, normalmente é o que eu ganho em um mês 
inteiro", conta.
  Nos quatro dias da festa carnavalesca, Totove Ladeira vai fazer seis 
apresentações. "Para a economia do estado e do município, o 
Carnaval é de suma importância, ainda mais com a magnitude que 
ganhou. É uma oportunidade para todos. Os setores cultural e de 
eventos envolvem muitos outros segmentos na cadeia que faz girar 
essa roda da economia", salienta.
Hotéis
  O setor hoteleiro em Minas também aposta em uma expansão 
durante a festa de Momo. Segundo dados da Associação Brasileira 
da Indústria de Hotéis de Minas Gerais (ABIH/MG), a expectativa é 
de crescimento de 10% na taxa de ocupação dos estabelecimentos 
neste ano em relação a 2022. No ano passado, a ocupação no setor 
alcançou a casa dos 70% e a projeção para este ano é chegar aos 
80%.

  A agitação do pré-Carnaval no último final de semana já deu o 
tom do que promete ser a maior folia dos últimos anos em Minas 
Gerais a partir desta quinta (08/02), quando são esperados cerca 
de 12 milhões de foliões em todo o estado. Depois de dois anos 
de isolamento devido à pandemia de covid e de muita 
ansiedade, a festa de Momo movimenta e impulsiona os setores 
de eventos, serviços, hotéis, bares, restaurantes e até mesmo a 
economia informal, segmentos que estão investindo e apostam 
na expansão das vendas, lucros maiores e mais oportunidades 
de emprego e renda.
A Câmara de Dirigentes Lojistas de Belo Horizonte (CDL-BH) 
prevê a injeção de R$ 2 bilhão na economia mineira e geração de 9 
mil postos de trabalho só na capital. Alguns autônomos já projetam 

CULTURA: CARNAVAL INJETA R$ 2 BI NA ECONOMIA E 
GARANTE OPORTUNIDADES DE EMPREGO E RENDA AOS 

MINEIROS
Setores como hoteleiro, comércio e serviços preveem expansão da ocupação e vendas; autônomos projetam ganhos superiores a 500% durante a festa de Momo.

CARNAVAL
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Endereço: Rua topázio - Morada do Sol - Mariana/MG

O CARNAVAL MARIANA 2024 CHEGOU!
Confira os locais que recebem alteração no trânsito da Primaz de Minas durante os dias de folia.

Desvio do trânsito da Rua do Seminário (sentido 
Rua Dom Silvério)
Desvio do trânsito da Praça Minas Gerais
Desvio do trânsito da Rua Waldemar Moura Santos
Desvio do trânsito da Rua Direita (sentido Catete)
Ruas Dom Silvério e Direita tem fluxo de veículos 
nos dois sentidos, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Praça Tancredo 
Neves para Rua Josafá Macedo, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Rua Frei Durão 
para Avenida Salvador Furtado, às 13h
Interdição das ruas Wenceslau Braz, Teófilo Otoni 
e Taxista Walter de Almeida, da Travessa 
Wenceslau Braz e da Praça da Estação

11/02
Interdição das vias de acesso às praças Gomes 
Freire, Cláudio Manoel e Tancredo Neves, às 13h.
Desvio do trânsito da Rua do Seminário (sentido 
Rua Dom Silvério)
Desvio do trânsito da Praça Minas Gerais
Desvio do trânsito da Rua Waldemar Moura Santos
Desvio do trânsito da Rua Direita (sentido Catete)
Ruas Dom Silvério e Direita tem fluxo de veículos 
nos dois sentidos, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Praça Tancredo 
Neves para Rua Josafá Macedo, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Rua Frei Durão 
para Avenida Salvador Furtado, às 13h
Proibição de estacionamento na Av. Getúlio Vargas 
e Praça JK, às 16h.
Desvio no trânsito da Praça Tancredo Neves e Rua 
Mestre Nicanor (sentido Barro Preto)
Sentido duplo de circulação na Praça JK (retorna 
fluxo normal na Rua Bom Jesus)

12/02

Interdição das vias de acesso às praças Gomes 
Freire, Cláudio Manoel e Tancredo Neves, às 13h.
Desvio do trânsito da Rua do Seminário (sentido 
Rua Dom Silvério)
Desvio do trânsito da Praça Tancredo Neves e Rua 
Mestre Nicanor (sentido Barro Preto)
Duplo sentido de circulação nas ruas Dom Silvério 
e Direita, às 13h.
Duplo sentido na Praça JK (fluxo normal a partir 
das Rua Bom Jesus)
Interdição das ruas Wenceslau Braz, Teófilo Otoni 
e Taxista Walter de Almeida, da Travessa 
Wenceslau Braz e da Praça da Estação
Interdição das ruas 16 de Julho, Antônio Faustino 
da Rocha e Manoel da Costa Ataíde, da Av. Getúlio 
Vargas e da Praça JK, às 16h.
Realocação do ponto de táxi da Praça Tancredo 
Neves para Rua Josafá Macedo, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Rua Frei Durão 
para Avenida Salvador Furtado, às 13h
Proibição de estacionamento na Av. Getúlio Vargas 
e Praça JK, às 16h.

13/02
Interdição das vias de acesso às praças Gomes 
Freire, Cláudio Manoel e Tancredo Neves, às 13h.
Desvio do trânsito da Rua do Seminário (sentido 
Rua Dom Silvério)
Desvio do trânsito da Praça Minas Gerais
Desvio do trânsito da Rua Waldemar Moura Santos
Desvio do trânsito da Rua Direita (sentido Catete)
Ruas Dom Silvério e Direita tem fluxo de veículos 
nos dois sentidos, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Praça Tancredo 
Neves para Rua Josafá Macedo, às 13h
Realocação do ponto de táxi da Rua Frei Durão 
para Avenida Salvador Furtado, às 13h

Desvio do trânsito da Rua do Seminário 
(sentido Rua Dom Silvério)
Desvio do trânsito da Praça Minas Gerais
Desvio do trânsito da Rua Waldemar Moura 
Santos
Desvio do trânsito da Rua Direita (sentido 
Rua Catete)
Duplo sentido de veículos nas ruas Dom 
Silvério e Direita
Realocação do ponto de táxi da Praça 
Tancredo Neves para Rua Josafá Macedo, às 
18h.
Realocação do ponto de táxi da Rua Frei 
Durão para Av. Salvador Furtado, às 18h

10/02 a 13/02
Carga e Descarga deverão ser realizadas até 
12h, por toda rede comercial

10/02
Interdição das vias de acesso às praças 
Gomes Freire, Cláudio Manoel e Tancredo 
Neves, às 13h.

   Essa é uma festa do calendário oficial da 
Prefeitura de Mariana, que busca oferecer 
entretenimento e movimentar a economia 
do município. Mas, nós sabemos que ele traz 
alguns transtornos, temporários, para você.

Fique atento:
06/02 a 15/02
Interdição da Praça Tancredo Neves 
(Trânsito direcionado para Rua Mestre 
Nicanor)
Realocação do ponto de ônibus da Praça 
Tancredo Neves para Av. Getúlio Vargas, em 
frente ao Centro de Convenções.

08/02
Proibição de estacionamento na Rua Direita 
(entre Pontilhão e Rua Josafá Macedo)

09/02
Interdição de vias de acesso às praças 
Gomes Freire, Cláudio Manoel e Tancredo 
Neves (a partir das 18h)
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Conheça o Ultraformer III um equipamento avançado, que oferece 
resultados excepcionais em procedimentos de rejuvenescimento 
facial e corporal sem a necessidade de intervenções cirúrgicas.

do ambiente econômico – inflação controlada, taxa básica de 
juros desacelerando, queda na taxa de desemprego e aprovação 
do texto base da reforma tributária – cria um cenário favorável 
para que a expectativa do empresário do comércio varejista seja 
positiva para o ano de 2024.
  A pesquisa revela que cerca de 50% dos comerciantes 
acreditam que as vendas para o primeiro semestre de 2024 serão 
melhores que o semestre imediatamente anterior. No entanto, 
para 46,4%, a esperança é que as vendas não sejam melhores que 
o último semestre do ano. Os motivos aparentes para que as 
vendas sejam melhores são: otimismo/esperança (39,3%), 
aquecimento do comércio (35,4%), ação da loja (13,6%) e o 1º 
semestre é sempre melhor (13,6%), enquanto para os 
empresários que acreditam que as vendas não serão melhores, 
pontuam o endividamento do consumidor (28,7%), preço alto 
dos produtos (24,4%) e momento econômico do país (18,5%).
  O empresário do comércio inicia o primeiro mês do ano com 
planejamento de adotar medidas para impulsionar as vendas em 
seus negócios no decorrer do primeiro semestre do ano de 2024. 
En t r e  a s  p r i n c ip a i s  a çõ e s :   P r o mo ç õ es  ( 3 2 , 1 % )  
Divulgação/propaganda (24,1%)  Atendimento diferenciado 
(14,5%)  Diversificar o mix de produtos (7,3%).
 A pesquisa traz a informação de que as datas comemorativas do 
primeiro semestre de 2024 devem impactar quase 60% dos 
negócios do comércio varejista de Minas Gerais em relação ao 
ano de 2023. Destes, 28,4% acreditam em um impacto positivo 

das vendas, e para 24,8% permanecerão próximas ao último ano.
  A data comemorativa com maior impacto nos negócios é o Dia 
das Mães, com 66,9% das empresas sendo impactadas pela data. 
Em seguida, o Carnaval com 40,2%, Dia dos Namorados com 
28,0%, e a Páscoa com 18,9%.
Conforme Nadim Donato, "A pesquisa oferece insights valiosos 
sobre as expectativas dos empresários mineiros do comércio, 
destacando tanto otimismo quanto cautela para alguns 
empresários em relação ao ambiente de negócios em 2024."
"Outra percepção trazida é a importância do cartão de crédito 
para o varejo mineiro, já que os comerciantes esperam que 6 em 
cada 10 pagamentos realizados no semestre serão por meio do 
cartão de crédito. Os meios de pagamento com maior 
representatividade foram o cartão de crédito parcelado com 
33,6%, cartão de crédito à vista, 23,7%, e o PIX com 11,4%.", 
destaca Nadim Donato.
  Além das perspectivas evidenciadas para 2024 no trabalho, ele 
trouxe um retrato do que aconteceu no último semestre de 2023 
para o comércio. De acordo com 60% dos empresários, as 
vendas dos últimos seis meses do ano atenderam às suas 
expectativas em relação ao primeiro semestre.
   Ao comparar as vendas do segundo semestre de 2023 em 
relação ao mesmo período do ano anterior, 2022, os resultados 
foram melhores ou iguais para 77,6% dos empresários. Em 
comparação do mesmo período, com o primeiro semestre do ano 
passado, a estabilidade ou melhora foi percebida por 71,8%.

  Os empresários do comércio em Minas Gerais estão otimistas 
em relação ao desempenho de seus negócios no ano de 2024, de 
acordo com uma pesquisa conduzida pelo Núcleo de Pesquisa e 
Inteligência da Fecomércio MG junto a empresários do 
comércio varejista em todas as regiões do estado.
  A pesquisa revela que 44,3% dos comerciantes esperam que o 
ano atual seja melhor do que o anterior para seus negócios. 
Dentre os principais motivos citados para essa perspectiva estão 
o otimismo geral, o aquecimento do comércio e as iniciativas 
específicas das lojas.
  Por outro lado, 46,0% dos entrevistados acreditam que o 
mercado permanecerá no mesmo patamar em comparação com 
o ano de 2023. Uma parcela menor, representando 7,3%, 
expressa preocupação com fatores como o cenário político e 
econômico do país, os preços elevados dos produtos e o 
endividamento do consumidor, indicando que esses elementos 
podem contribuir para uma tendência de piora no desempenho 
de seus negócios ao longo do ano.
Para o presidente da Fecomércio MG, Nadim Donato, a melhora 

MAIORIA DOS COMERCIANTES MINEIROS TÊM 
EXPECTATIVA DE ESTABILIDADE OU MELHORA EM 2024

Melhora do ambiente econômico cria cenário favorável para o empresário do comércio em 2024 - Nadim Donato - Presidente da Fecomércio MG.
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Telefone: (31) 3558-4354
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MG

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

DENGUE: FABRICANTE DARÁ PRIORIDADE DA 
VACINA CONTRA DENGUE AO SUS

Em comunicado, empresa disse que limitará fornecimento à rede privada.

a comercialização do produto no Brasil, desde 
que mantidas as condições aprovadas. Em 
dezembro, o Ministério da Saúde anunciou a 
incorporação do insumo no Sistema Único de 
Saúde (SUS).
 Na próxima semana, as doses começam a ser 
distribuídas a 521 municípios selecionados pelo 
Ministério da Saúde para iniciar a vacinação na 
rede pública. As cidades compõem um total de 37 
regiões de saúde que, segundo a pasta, são 
consideradas endêmicas para a doença. Serão 
vacinadas crianças e adolescentes de 10 a 14 anos 

de idade, faixa etária que concentra maior 
número de hospitalizações por dengue, atrás 
apenas dos idosos.
Epidemia
 O Brasil vive uma explosão de casos de dengue 
que fez com que o Distrito Federal e três estados, 
além do município do Rio de Janeiro e do estado 
de Minas Gerais, decretassem situação de 
emergência por conta da doença. Na última 
sexta-feira (03/02), o Ministério da Saúde abriu o 
Centro de Operações de Emergências (COE) 
contra a dengue.

empresa.
Ainda segundo a farmacêutica, a previsão é que o 
fornecimento global da vacina Qdenga atinja a 
meta de 100 milhões de doses por ano até 2030, o 
que inclui um novo centro internacional dedicado 
à produção de vacinas, na Alemanha, previsto 
para ser lançado em 2025.

Vacinação
 A vacina Qdenga teve o registro aprovado pela 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) em março de 2023. O processo permite 

  A farmacêutica Takeda, que produz a vacina 
contra a dengue (Qdenga),  emitiu um 
comunicado na última segunda-feira (05/02), 
para informar a decisão de priorizar o 
atendimento aos pedidos do Ministério da Saúde 
no fornecimento dos imunizantes. De acordo 
com o comunicado, a Takeda suspendeu a 
assinatura de contratos diretos com estados e 
municípios e vai limitar o fornecimento da vacina 
na rede privada apenas para suprir o quantitativo 
necessário para as pessoas que tomaram a 
primeira dose do imunizante completem o 
esquema vacinal com a segunda dose, após um 
intervalo de três meses.
  A medida foi tomada, segundo a empresa, diante 
do cenário de inclusão da Qdenga no Sistema 
Único de Saúde (SUS) e o agravamento da 
epidemia de dengue em diversas regiões do país.  
"Em linha com o princípio da equidade na saúde, 
a Takeda está comprometida em apoiar as 
autoridades de saúde, portanto seus esforços 
estão voltados para atender a demanda do 
Ministério da Saúde, conforme a estratégia 
vacinal definida pelo Departamento do 
Programa Nacional de Imunizações (DPNI) que 
considera faixa etária e regiões para receberem 
a vacina. Conforme já anunciado, temos 
garantida a entrega de 6,6 milhões de doses para 
o ano de 2024 e o provisionamento de mais 9 
milhões de doses para o ano de 2025. Em 
paralelo, estamos buscando todas as soluções 
possíveis para aumentar o número de doses 
disponíveis no país, e não mediremos esforços 
para isso", diz o comunicado.
  A decisão não prejudica compromissos 
previamente firmados com municípios antes da 
incorporação da Qdenga ao SUS, observou a 
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ESCOLHA DE POMADAS MODELADORAS DE CABELOS 
DEVE SEGUIR LISTA DA ANVISA

Produto causou transtornos a consumidores em 2023.

motivou a retirada de vários tipos de pomadas do 
mercado pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).
“Tudo que está ali próximo do olho pode escorrer e 
entrar no olho. É preciso atenção na hora de usar, 
de remover, na hora do banho, para que não tenha 
surpresas desagradáveis depois”, orientou.
Para guiar a escolha dos profissionais e 
consumidores que estão em busca das opções 
seguras, a lista de pomadas autorizadas pode ser 
acessada no site da Anvisa.

Norma

  'A nova norma da Anvisa (RDC 814/2023), 
publicada em setembro de 2023, determinou o 
cancelamento dos processos de produtos 
cosméticos destinados a fixar ou modelar os 
cabelos, sem enxágue, constantes dos grupos 
"Produto para fixar e/ou modelar os cabelos – grau 
1” ou “Fixador de cabelos infantil para crianças a 
partir de 3 anos” do sistema SGAS (sistema de 
notificação simplificada da Anvisa  para 
regularização de produtos). O cancelamento 
abrangeu produtos que tivessem a forma física 

declarada como "pomada"; que contivesse o termo 
"pomada", mesmo que em outros idiomas, no nome 
declarado ou na arte de rotulagem apresentada; e a 
formulação contivesse concentração igual ou 
superior a 20% de álcoois etoxilados, incluindo a 
substância Ceteareth-20 (CAS nº 68439-49-6).
  A Anvisa esclareceu a reportagem que antes da 
RDC 814/2023, as pomadas para cabelo podiam ser 
regularizadas por meio desse procedimento 
simplificado de notificação (sistema SGAS). Com a 
nova RDC 814 /2023, esses produtos passaram a ter 
de ser regularizados obrigatoriamente por registro 
sanitário, de forma que novos produtos para cabelo 
com essa finalidade que venham a ser lançados só 
poderão ser regularizados por meio de registro 
sanitário e não mais pelo sistema SGAS.
  A área técnica da Anvisa esclareceu ainda que no 
próprio artigo 8 consta observação de que estão 
isentos da necessidade   de cancelamento os 
processos de produtos de forma física declarada 
como pomada ou que contenham o termo 
"pomada" na rotulagem de produtos que já estavam 
autorizados na data em que a nova RDC 814/2023 
foi publicada, desde que eles constem da lista de 
produtos autorizados divulgada no site da Agência.

deve ser feita com cuidado. 
  Esses produtos tiveram uma procura recorde no 
ano passado, em especial no Rio de Janeiro, nas 
festas de fim de ano. No período, muitos acabaram 
no pronto-socorro após o produto derreter com o 
calor e escorrer para o olho, causando lesões 
oculares. O mesmo problema já havia acontecido 
em várias cidades do país, no início de 2023, o que 

  Com os blocos já nas ruas das maiores cidades 
brasileiras, uma parte dos foliões e foliãs já está em 
busca de um horário com seu cabeleireiro predileto 
para preparar o penteado para o Carnaval. Membro 
da Comissão Científica do Conselho Brasileiro de 
Oftalmologia (CBO), a médica Elisabeth 
Guimarães alertou nesta segunda-feira (05/02), 
que a escolha de pomadas modeladoras de cabelo 

CORTE MOMESCA: CAIO FONSECA 
É O REI MOMO DA PRIMAZ DE 

MINAS EM 2024 
Escolha ocorreu na tradicional Feira Noturna na Praça dos Ferroviários.

pé. A competição pelo título foi com Jaqueline 
Dutra.
Durante o evento, a Associação Folclórica Zé 
Pereira da Chácara se apresentou ao som das 
marchinhas da Charanga Avanti 7, envolvendo o 
público. Também se apresentaram o DJ VH e o 
cantor baiano Irlan Biel.

  A Prefeitura de Mariana apresentou, na última 
quinta-feira (01/02), os membros da Corte 
Momesca. O evento aconteceu na Praça dos 
Ferroviários, durante a tradicional Feira Noturna.
Caio Apolônio Fonseca é o Rei Momo, Ray da 
Conceição é a rainha e Cíntia Luana Ferreira foi 
eleita princesa, após apresentar muito samba no 
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LAVA JATO 2 AMIGOS

Endereço: Rua Antônio Alves - 15 - São Cristóvão

Tel: 99959-9564Tel: 99959-9564

LAVA JATO 2 AMIGOS

CARNAVAL PARA AS CRIANÇAS EM MARIANA 
ATRAVÉS DO “CARNAVALZIM OSQUINDÔ”

Concurso de Fantasia com Atração Musical – Banda Osquindô.

 A tarde será regada pela criatividade das fantasias e pelo desfile 
de todas as crianças e famílias inscritas, que irá acontecer a partir 
das 15h! Para dançar bastante e se jogar na folia, a Banda 
Osquindô vai esquentar os tambores e tocar aquelas músicas que 
não podem faltar nesse Carnavalzim, com o show Bailinho do 
Braguinha. Toda a programação vai das 13:30h às 17h.
 Não existe nada melhor do que curtir junto com toda a família 
nesse ambiente agradável e animado. Essa é justamente a 
intenção do projeto, que desperta a infância e a cultura de 
maneira leve, divertida e acessível para todos os públicos.
Se você se interessa por nossas ações, não deixe de nos 
acompanhar nas redes sociais, @clubeosquindo, por lá tem 
sempre atualizações fresquinhas do que está acontecendo por 
aqui! Além disso, temos também o nosso informativo, o Alto 
Falante que te mantém ligado em todas as nossas novidades. Não 
vai ficar fora dessa, né? Inscreva-se já!

  Já pensou em um dia repleto de brincadeiras e alegria, 
reunidos com a folia do carnaval? Pois abram alas para o 
Carnavalzim Osquindô! Tem espaço para toda a família, desde 
as crianças e também para os pais, com segurança e 
tranquilidade, fazemos uma festa colorida que celebra a 
infância!
  O projeto é organizado pelo Clube Osquindô, em parceria com 
a Prefeitura Municipal de Mariana, e, no dia 11 de fevereiro, 
vamos festejar na Praça Gomes Freire, no Jardim de Mariana! 
Para animar mais ainda, teremos o VIII Concurso de Fantasias 
para Crianças, em que poderão se inscrever crianças e também 
a categoria “Bloco Família”, com, no mínimo, três 
participantes que entram na roda. As inscrições estão abertas e 
vão até o dia 10 de fevereiro! Inscreva-se já! Atenção: Não 
haverá possibilidade de inscrição no dia do evento! As 
inscrições serão feitas somente pelo formulário, ok?

com tapume foi montada e será adaptada com adornos de 
carnaval. O segundo reservatório se encontra atrás do prédio. 
Ambos os recipientes serão retirados ao fim do carnaval.

Banheiros químicos
  O público estimado para o Carnaval Mariana 2024 é de 60 mil 
pessoas nos seis dias de evento. Serão instalados 85 banheiros 
químicos, em pontos estratégicos. Na Praça Gomes Freire, 
serão disponibilizadas 30 unidades, 15 estarão nas imediações 
da Praça Cláudio Manoel e 40 na Praça Tancredo Neves.

  O Cine Teatro Mariana será ponto de apoio para os 
colaboradores que irão atuar na produção e realização do 
Carnaval Mariana 2024 - Fantasias da nossa história. Para 
garantir a utilização dos sanitários públicos, duas caixas d'água, 
com capacidade para 5 mil litros, foram instaladas 
temporariamente no prédio histórico, localizado na Rua Frei 
Durão, no Centro. Cerca de 200 pessoas atuam nos dias de 
evento.
  Um dos tanques foi instalado ao lado do chafariz, no adro do 
Cine. Para evitar contraste com o paisagismo, uma estrutura 

PREFEITURA DE MARIANA ESCLARECE 
A REPERCUSSÃO DA FOTO DE UMA 
CAIXA D´ÁGUA NO CINE TEATRO 

Caixas d'água temporárias garantem funcionamento de banheiro público no Carnaval.
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Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade

Preço Justo

Telefone: 35573733 / 971944913

AGRO: CATAS ALTAS PARTICIPARÁ DO PROGRAMA 
FERTILIZA MINAS

Município será uma das beneficiadas do programa.

   As regras e procedimentos de distribuição e logística 
serão definidos pela SEAPA (Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento) em conjunto com a 
EMATER.
  “Esse programa vai contribuir muito no apoio 

ao homem do campo, além de fortalecer o programa de 
assistência municipal já realizado pela Prefeitura, que 
atua fornecendo adubos e sementes, realizando aração das 
propriedades e o plantio com a plantadeira mecanizada”, 
ressalta o Prefeito, Saulo Morais.

   Catas Altas será uma das 
beneficiadas do programa. O 
prefeito Saulo Morais esteve 
presente no evento realizado na 
Cidade Administrativa em Belo 
Horizonte que marcou a assinatura 
da parceria.

   Na segunda-feira, (29/01), o 
Governo de Minas oficializou uma 
parceria com a empresa Harsco 
Environmental para viabilizar a 
doação anual de 10 mil toneladas de 
fertilizantes para a agricultura 
familiar de municípios mineiros.

mão, a vista privilegiada do espaço, que fica no Circuito 
Dodô (Barra-Ondina) e este ano conta com o Mirante 
Superview entre seus diferenciais.
  Contudo, a prévia antecipou um pouco em relação a 
experiência exclusiva que o camarote, promovido pela 
2GB, proporcionará aos seus convidados, nos 6 dias de 
festa em Salvador.

  Em um prévio aquecimento para o Carnaval Salvador 
2024, o Camarote Brahma aproveitou o Furdunço, no 
último domingo (04/02), no Circuito Orlando Tapajós 
(Ondina/Barra), para receber alguns convidados em sua 
super estrutura, quase pronta para a grande festa, que 
começa oficialmente nesta quinta-feira (08/02).
  Alguns foliões tiveram a sorte de aproveitar, em primeira 

CAMAROTE BRAHMA SALVADOR 
É UM DOS MAIS CONCORRIDOS 

CAMAROTES DA CAPITAL BAIANA 
Evento prévio e exclusivo recebeu convidados no mirante na Barra.

Freitas Pneus; o Sr. Milsinho Construções e o amigo, 
Wanderson do STTROP”. 
  Contudo, a prática esportiva no contexto atual vem 
ganhando diversas formas, modalidades e, principalmente, 
sua finalidade tem sido ampliada. São efetivos os 
acréscimos que o esporte traz para a sociedade, e isso se 
deve aos diversos benefícios que estão vinculados a sua 
prática. É preciso ressaltar também a relevância do esporte 
na vivência de valores necessários para o convívio em 
sociedade como a tolerância, a inclusão e o respeito.

  Aconteceu na última semana em Mariana, o 
apadrinhamento do vereador Ediraldo Ramos – Pinico ao 
time de futebol Campinense. Momento em que o 
parlamentar se emocionou pelo convite recebido através do 
diretor do time, Sr. Carlos. “Quero agradecer de coração o 
convite que recebi além é claro de agradecer os amigos que 
apoiam o time. Somos uma família e estamos no caminho 
certo em investir no esporte de nossa Mariana. Quero 
agradecer os amigos e parceiros Igor e Arthur do Grupo 
Fábrica Pub em Mariana, o Sr. Anderson Cascão do 

ESPORTE: DIRETOR DO TIME 
CONVIDA O VEREADOR PINICO 

PARA APADRINHAR O  CAMPINENSE  
Ediraldo Pinico agradece o recebimento do convite entregue pelo diretor do time Sr. Carlos.



22_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

08/02/2024 a 15/02/2024

 “PREPARANDO O JUBILEU 2025”: ARQUIDIOCESE DE 
MARIANA MARCA PRESENÇA NO ENCONTRO NACIONAL

A Casa Dom Luciano, em Brasília (DF), acolheu nos dias 29 e 30 de janeiro o Encontro Nacional “Preparando o Jubileu 2025”.

de Oliveira.

Programação do Jubileu
  Durante o encontro, Dom Rino Fisichella 
apresentou o calendário do Jubileu 2025. 
No site oficial do evento, com tradução em 
10 idiomas, incluindo o português, contém 
a programação detalhada e as orientações 
para os peregrinos. Serão mais de 35 
eventos durante o ano jubilar, envolvendo 
a diversidade do povo de Deus com suas 
peregrinações específicas.
 Dom Fisichella destacou que além das 
atividades religiosas, a programação 
contempla “um encontro com a cidade de 
Roma, com momentos em praças e 
espaços públicos. É uma ação de 
evangelização na cidade, eventos 
puramente culturais, para os peregrinos e 
turistas de Roma”.
32 milhões de pessoas devem participar 
do Jubileu em Roma
 De acordo com o pró-prefeito do 
Dicastério para a Evangelização, dom 
Rino Fisichella, são esperados 32 milhões 
de peregrinos a Roma durante o ano 
jubilar e, deste, serão aproximadamente 
250 mil peregrinos brasileiros. A projeção 
foi feita pela Faculdade de Sociologia de 
Roma.

Agradecimento de dom Fisichella
 Ao encerrar os dois dias de atividades, 
dom Rino expressou sua gratidão pelo 
convite e pelo interesse demonstrado por 
todos. Destacou que o Jubileu, embora 
celebrado a cada 25 anos, não é uma 
solução para todos os problemas pastorais 
da Igreja, mas sim um momento para 
rezar, refletir sobre a esperança e buscar 
respostas à luz da fé para a caminhada dos 
crentes e das comunidades.
O encontro foi encerrado com uma 
celebração eucarística, presidida por Dom 
Rino Fisichella, na Basílica Santuário São 
Francisco de Assis, em Brasília (DF).

Jubileu 2025
 O Jubileu é um evento especial na Igreja 
Católica, que se repete a cada 25 anos, 
também chamado Ano Santo. Trata-se de 
um ano de perdão, de reconciliação e 
indulgência. Os fiéis que visitarem as 
Basílicas designadas poderão receber a 
indulgência plenária. O último Jubileu se 
realizou em 2000, no papado de João 
Paulo II. O próximo será em 2025, 
exatamente 25 anos depois. O Ano Santo é 
proclamado pelo Papa e tem início com a 
abertura da Porta Santa na Basílica de São 
Pedro, no Vaticano.

Brasil e os anseios do Papa Francisco para o 
Jubileu 2025.
Segundo Leci, os dias do encontro foram de 
intensa reflexão sobre as propostas para o Jubileu 
da Esperança, bem como as perspectivas para o 
Jubileu no Brasil.
“Como o próprio tema nos inspira, são momentos 
de grande esperança para a Igreja”, enfatizou a 
representante da Arquidiocese e presidenta do 
Conselho Nacional do Laicato do Brasil no 
Regional Leste 2.
 De acordo com ela,  as orientações da 
Arquidiocese de Mariana serão dadas após 
reunião com o Arcebispo Metropolitano, Dom 
Airton José dos Santos, e com o Coordenador 
Arquidiocesano de Pastoral, Padre José Geraldo 

  Com a participação de cerca de 300 pessoas, de 
todas (Arqui)dioceses do Brasil, a Arquidiocese de 
Mariana foi representada pela leiga Leci 
Conceição do Nascimento. Ainda, participando 
em nome da Pastoral Carcerária Nacional, Magda 
Oliveira, também esteve presente.
  O encontro contou com a presença do Pró-
Prefeito do Dicastério para a Evangelização, Dom 
Rino Fisichella, que é organizador e coordenador 
do Jubileu de 2025. O objetivo foi situar as 
dioceses quanto à proposta do Jubileu 2025 e 
animar sua organização nas Igrejas locais.
 Durante os dois dias, os presentes participaram de 
diversas conferências que abordaram sobre desde 
a história da Conferência Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB), a ação evangelizadora da Igreja no 

Colaboremos juntos para garantir o bem-estar da nossa comunidade. Estejam cientes das 
diretrizes, sigam as orientações e contribuam para um Carnaval seguro para todos. 
Unidos, fazemos a diferença.

ACIAM / CDL MARIANA DESTACA 
PARA QUE OS COMERCIANTES 

FIQUEM ATENTOS 
AO DECRETO DE CARNAVAL 2024 

DO MUNICÍPIO  
Em prol da segurança de todos, algumas proibições e autorizações foram 
estabelecidas para este período festivo.
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Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

A Fundação Renova, torna público que requereu a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), 
por meio do Processo Administrativo nº 201/2024, Licença Ambiental 
Simplificada para Movimentação de Terra para implantação de acesso entre 
propriedades na área da captação do SAA de Furquim, localizada na Zona Rural 
de Furquim- Mariana-MG.

A Fundação Renova, torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), por 
meio do Processo Administrativo nº 11252/2023, Licença Ambiental 
Simplificada para Movimentação de Terra-ID87, localizada na Zona Rural de 
Paracatu de Baixo- Monsenhor Horta- Mariana-MG.

PARQUE HORTO DOS CONTOS: UM REFÚGIO HISTÓRICO 
E AMBIENTAL EM OURO PRETO

Localização e Contexto Histórico.

Biodiversidade em Foco
 Com uma área marcada por solos compostos 
predominantemente por materiais pouco 

agregados, o Horto abriga espécies notáveis 
como cedro, embaúba, jacarandá, amoreira, 
pinheiro, candeia, aroeira e palmeira imperial. A 
fauna, por sua vez, enfrenta desafios devido à 
degradação ambiental, mas ainda inclui aves 
adaptadas à convivência com a ocupação 
humana, saguis alguns invertebrados como 
libélulas e borboletas.

Atrações e Atividades
 O Horto dos Contos oferece uma experiência 
completa, com pontos de descanso, decks 
panorâmicos, áreas esportivas, anfiteatros, 
playground e placas indicativas. O "Horto 
Botânico" compõe um mosaico de paisagens, 
totalizando 1930,02 metros quadrados de pura 
diversidade.

 Educação Ambiental: A Escola vai ao Parque
 Além de suas riquezas naturais e históricas, o 
Horto dos Contos cumpre um papel educativo 
fundamental. A iniciativa "A Escola vai ao 
Parque" visa sensibilizar estudantes sobre a 
importância da preservação das espécies e 
proporcionar uma imersão nas belas paisagens 
que o Parque oferece. Essa abordagem integrada 
reforça o compromisso do Horto dos Contos não 
apenas com o presente, mas com o legado que 
será transmitido às gerações futuras.

pelo Córrego dos Contos, que deságua no 
Ribeirão Funil, o Parque apresenta uma 
topografia montanhosa e encostas íngremes.

  O Parque Natural Municipal Horto dos Contos, 
estrategicamente situado na sede do Município 
de Ouro Preto, entre a imponente Igreja do Pilar, a 
Casa dos Contos e o Paço da Misericórdia, 
ressurge como um ponto crucial para a 
preservação de recursos naturais e o fomento ao 
turismo cultural e ambiental. Cercado pelo 
casario barroco, o Parque se destaca como um elo 
entre a história tombada pelo Patrimônio 
Mundial e a natureza exuberante.

Origens Históricas e Legislação
  Em 19 de novembro de 1798, o governo 
português decretou a criação de um Jardim 
Botânico na Capitania de Minas Gerais, sendo 
registrado como o segundo Horto Botânico do 
Brasil. A Lei de Criação do Parque (nº447 de 23 
de Setembro de 2008, alterada pelas leis 
806 /2012  e  965 /2015)  fo rma l i zou  o 
compromisso com a preservação, delineando a 
trajetória de um espaço que se tornaria vital para a 
biodiversidade local.

Infraestrutura e Características Geográficas
 O Horto dos Contos se destaca não apenas por 
sua riqueza histórica, mas também por sua 
infraestrutura moderna, com trilhas, muretas, 
pontes, escadarias e demais elementos que 
integram harmoniosamente o ambiente. Cortado 

antecipadamente, para que o Carnaval seja 
aproveitado de forma consciente e que o patrimônio 
de Ouro Preto, conhecido mundialmente, esteja 
blindado quanto a qualquer tipo de dano. Uma das 
ações inclui a colocação de tapumes usados para a 
proteção de bens e pontos importantes, que se 

transformam em telas pintadas por nossos artistas 
locais, garantindo a proteção e contribuindo para o 
visual das ruas. Contando com o apoio de vários 
agentes públicos, que se mobilizam em pontos da 
cidade, para garantir um carnaval seguro em todos os 
aspectos.

turismo, mas também pela contratação de 
trabalhadores temporários, que engloba pessoas de 
diversas áreas, diferentes níveis de escolaridade ou 
experiência. Conseguindo integrar todos, de 
alguma forma, a fazerem parte da movimentação e 
diversificação da economia”. Ressalta o Secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Felipe Guerra.
  E não é só Ouro Preto que tem boas perspectivas 
para o carnaval deste ano. De acordo com 
Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), a expectativa é de que no 
âmbito nacional, a folia movimente cerca de R$ 9 
bilhões. E Minas Gerais entra nesse índice, através 
da projeção no crescimento do turismo, onde o 
estado lidera com 20,2% dos visitantes. Sendo Ouro 
Preto um dos principais destinos dos foliões, com a 
estimativa de mais de 50 mil pessoas para o carnaval 
de 2024.
Além disso, existe toda uma estrutura que é montada 

  E por trás dos blocos e agremiações centenárias, há 
uma enorme engrenagem financeira, que faz girar 
toda a economia local. As movimentações 
econômicas que ocorrem durante esse período são 
notáveis. E podem ser observadas por alguns 
indicadores, sendo um deles, o aumento da prestação 
de serviços durante esse período. A Prefeitura de 
Ouro Preto disponibilizou 180 alvarás especiais, 
para hospedagens, vendas ambulantes, blocos 
carnavalescos e festas republicanas. Até o momento, 
117 empreendedores já emitiram o alvará. 
  Número expressivo e que abraça todos os setores 
econômicos do município, uma vez que a renda 
trazida pelo carnaval, através dos inúmeros foliões 
que passam pela cidade, permanece aqui, 
fomentando a economia e gerando um extra para a 
população, que é tão importante para fechar as 
contas de início de ano. “Essa injeção de renda 
direta para os ouro-pretanos vem, não só através do 

OURO PRETO DESTACA O CARNAVAL 2024 ENTRE A 
FOLIA E A GERAÇÃO DE RENDA

Uma das festas mais tradicionais do país, enche as ladeiras históricas de Ouro Preto de cores vibrantes e muita música.

O Consórcio ÁPIA REAL solicita o comparecimento do Senhor LEANDRO VICENTE DA 
SILVA, portador da CTPS n° 08088459427, ao estabelecimento de seu empregador, 
situada à  Rua Taxista Joãozinho Vieira, 815 LJ 03, Vila do Carmo, Mariana/MG, no prazo 
de 24 horas (01 dia), para tratar de assuntos de seu interesse.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Na próxima sexta-feira dia (09/02), quem apaga as 
velinhas é a nossa querida, Erica Machado, do Laboratório 

Vanderlei Machado e Diretora da ACIAM/CDL Mariana. 
Na imagem, Erica está ao lado de seu amado pai, 

Vanderlei Machado, durante as comemorações dos 51 
anos do Laboratório que é referência no estado de Minas 

Gerais. Parabéns, Erica!

Referência em Saúde: 51 anos do Laboratório Vanderlei 
Machado: No último sábado dia (03/02), aconteceu a 

comemoração dos 51 anos de fundação do Laboratório 
Vanderlei Machado, principal espaço de análises 

laboratoriais da Primaz. 51 anos de referência em saúde 
na região dos Inconfidentes bem como no estado de 
Minas Gerais. Durante essas cinco décadas, muitos 

obstáculos foram enfrentados na busca prioritária pela 
qualidade do atendimento e o extremo profissionalismo 

de seus colaboradores e colaboradoras quem realçam 
sempre o bem-estar e o carinho com seus clientes. 

As empresárias Patrícia Reis e Pálithia Vidigal, 
diretoras da P2 Proteção SMA receberam na última 

segunda dia (05/02), Marcus Mariani, Gestão de 
projetos sociais - Relacionamento Comunitário e 

Institucional da Cedro Mineração e Helielcio Vieira, 
Gestor da ACIAM/CDL Mariana. O momento foi 

oportuno para apresentar a P2 Proteção SMA ao 
executivo da Cedro, além de um ótimo bate-papo.

Na última quarta-feira dia 7, foi aniversário da Ana 
Cristina Coura Mol e Silva, presidente da ACIAM/CDL 

Mariana. A equipe do Panfletu´s deseja-lhe saúde, 
sucesso e conquistas constantes. Feliz Aniversário!

No último domingo (04/02), o vereador e ex-prefeito de 
Mariana, Juliano Duarte, foi homenageado nos 26 anos 

do Coral Canarinhos de Sant´Ana. “Sei do impacto 
positivo do coral na vida de todos que o integram e, por 
isso, como vereador, destinei uma emenda impositiva de 
R$10 mil para que eles possam se fortalecer ainda mais 

em nossa cidade”. Pontua Juliano.

O Prefeito de Mariana, Celso Cota, participou do Fórum 
de Abertura do Ano Letivo 2024, que teve como tema, 

“Educação: Energia que Transforma”. O evento aconteceu 
na última segunda-feira e reuniu carca de 1200 educadores 

do município de Mariana. Celso destacou que a educação 
em Marina vai voltar a alcançar patamares satisfatórios 

e se destacar no cenário estadual. “A educação é a energia 
que transforma”. Destaca Celso que na imagem está ao 

lado da secretária de Educação do município. 

Na terça-feira (30/01), o presidente da Câmara de 
 Edson Agostinho – Leitão convidou a imprensa, lideres 

políticos, arquitetos, profissionais da educação, da 
cultura, da medicina do trabalho e engenheiros que 
contribuíram para o restauro do Prédio da Casa de 

Câmara e Cadeia de Mariana. “Juntos, celebraremos a 
preservação da história e da cultura de Mariana”. 

Enfatiza o presidente da Câmara.
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